
 

江苏协昌电子科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                                                  

编号：2023-001 

投资者关系活动

类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

☑现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

 

调研人员：中信证券 李子硕、陈言坤、陆佳龙 

上市公司接待人员：董事会秘书孙贝 

 

时间 2023年 11 月 20日 

地点 江苏协昌电子科技股份有限公司 1 号楼 1321 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

 

董事会秘书孙贝 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1. 简单介绍一下公司的基本情况。 

公司主要从事运动控制产品、功率芯片的研发、生产和销

售，凭借较强的研发设计能力、安全可靠的产品质量和完善的

营销服务体系，公司逐步构建了上游功率芯片、下游运动控制

产品协同发展的业务体系，形成了品牌影响力和业务规模不断

扩大的良性发展态势。 

运动控制产品，能够实现电机运动系统的变频调速和智能

化控制，具体产品在电动车辆、电动工具、家用电器等终端产

品中扮演“大脑”的角色。公司运动控制产品主要应用于两三

轮电动车辆领域，公司已经与雅迪集团、绿源集团、爱玛集团

等诸多国内一线电动车厂商建立了良好持续的合作关系，拥有

较强的竞争优势。公司功率芯片产品主要以内部配套为主，同

时兼顾对外销售，下游应用除内部配套外，还在广泛应用于消

费电子、家用电器、电动工具等领域。 



 

2. 公司控制器产品下游应用领域有哪些，市场空间如何？ 

目前公司的运动控制器产品主要应用于电动两三轮车辆

领域。 

在节能减排、低碳经济的政策指引下，电动自行车成为绿

色出行的代表性交通工具；此外，在城市化进程带来严重交通

拥堵的背景下，城市居民非机动车出行需求也被进一步激发。

随着电动自行车新国标逐步落实，安全性、舒适性提升，电动

自行车的市场前景广阔。电动三轮车主要的需求来自于农村的

生产消费以及城市的快递运输，随着电子商务的快速发展，电

动三轮车在解决物流运输“最后一公里”通行难问题上，拥有着

独特的优势。 

2020 年-2022 年，下游行业内电动两轮车产量分别约 

4,601 万辆、5,443 万辆、5,904 万辆，呈现持续增长趋势，

同时，根据《2023 年中国两轮电动车行业白皮书》，2022 年

我国电动两轮车保有量约 3.5 亿辆。在当前保有量下，未来电

动两轮车的新增需求数据会比较可观，仍将处于持续增长阶

段。巨大的存量市场更新换代及市场需求，为公司运动控制器

产品需求提供了有力支撑。 

 

3. 公司的销售模式以直销为主，是否有增加经销布局的计

划？下游客户结构如何？ 

运动控制器作为非标准的产品，下游客户需求差异较大，  

通常情况下，根据客户对控制器提出的各项技术要求进行研

发，完成产品控制软件开发及电路设计，存在特性化特征，因

此，决定了公司的产品为面向客户的定制化非标产品，也决定

了公司的销售模式主要为直销模式。目前国内电动车辆的整车

市场竞争格局已经基本稳定，下游电动车行业在新国标等因素

的推动下持续整合、行业集中度不断提升，以雅迪、爱玛等为



首的整车品牌占据了较大的市场份额。公司运动控制器主要客

户为电动车行业中大型整车厂商，公司 2022 年前五大客户雅

迪集团、绿源集团、爱玛集团、小刀集团等一线客户占公司主

营业业务收入比例为 59.41%，公司目前控制器产品市场占有

率约 15%左右。 

 

4. 公司是否具备功率芯片封装的自主生产能力？ 

公司全资子公司凯思半导体主要从事功率芯片的研发及

销售，目前产品封测为委外加工。封装测试是功率芯片制成成

品器件的必要一环，封装成本也是功率器件成本的主要构成之

一。封装质量很大程度影响着功率器件的质量和可靠性，因此，

实现封装测试的自主化，有利于公司对功率芯片成品质量的把

握。 

公司将结合自身的技术优势，通过建设功率芯片封装测试

生产线，积极延伸功率芯片产业链环节，实现封装测试环节的

自主可控，提高产品性能、降低生产成本、加快交付周期，同

时加大研发投入，拓展产品线和下游应用领域，从而提升公司

的盈利水平和持续发展能力。 

 

5. 谈谈公司研发工作是如何开展的？ 

公司的功率芯片研发工作主要在子公司凯思半导体开展，

运动控制器及控制方案的研发则主要在母公司协昌科技及子

公司凯诚软件开展，运动控制器下游主要应用于两三轮电动车

辆领域，功率芯片业务则主要立足于内部配套，同时兼顾对外

销售，公司已经形成了“上游功率芯片+下游运动控制产品”

协同发展的业务体系，上下游业务在研发方面具有较强协同效

应，上游功率芯片能够面向控制器产品的应用需求定向开发，

同时下游运动控制器又能够为功率芯片的研发提供应用测算

环境和实验数据，有利于提高公司的研发成果转化效率。公司



将持续加大研发投入，着力拓展产品线，丰富产品结构，利用

自身技术、资源优势不断提升公司功率芯片和运动控制器产品

的竞争优势。 

 

6. 对未来发展的展望如何？ 

公司始终坚持以市场需求为研发导向、技术创新为核心驱

动，致力于成为国内顶尖、国际先进的功率芯片研发及运动控

制产品应用企业。一方面，公司将坚持自主创新，不断加大研

发投入，深入挖掘 MOSFET、IGBT 的前沿技术，推进新一代

功率芯片产品的技术突破，拓展功率芯片技术的“广度”和“深

度”。另一方面，把握电动车辆运动控制领域应用，提升市场

份额，同时，加大新兴行业布局，推出一系列具有技术竞争力

的产品，丰富下游客户构成。 

根据公司的发展战略，结合国家产业发展政策及公司目前

在行业中所处的地位，公司推出“构想一代、研发一代、量产

一代”的经营理念。公司将不断完善自身的研发体系、管理体

系和人力资源体系，加速研发产业化进程、提高企业经营效率、

构建稳定的人才团队，使公司核心竞争力不断增强，盈利能力

稳步提升，实现公司价值和股东价值最大化。 

 

 

 

 

 

 

附件清单（如有） 

 

无 

 

日期 2023年 11 月 20日 

 

 


